



An die Vorsitzende des Bezirksausschusses
01 - Altstadt-Lehel
Frau Andrea Stadler-Bachmaier
Marienplatz 8
80331 München

23.08.2023

M-WLAN auf dem Viktualienmarkt verbessern

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05681 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 01 - Altstadt-Lehel vom 20.07.2023

Sehr geehrte Frau Stadler-Bachmaier,

der Bezirksausschuss 01 Altstadt-Lehel fordert die Landeshauptstadt München auf, M-WLAN auf dem Viktualienmarkt auf eine dem Nutzungsverhalten angemessene Funktionsfähigkeit (insb. Geschwindigkeit und flächendeckende Erreichbarkeit) zu prüfen und das W-LAN-Angebot bei Bedarf zu verbessern.

Sie führen zur Begründung aus, dass es zwar einen M-WLAN-Hotspot auf dem Viktualienmarkt gibt, doch die darüber hergestellten Verbindungen oft zu langsam sind. Viele Besucher des Viktualienmarktes wünschen sich dort einen zuverlässig funktionierenden, öffentlichen WLAN-Zugang. Die Landeshauptstadt sollte eine mit Blick auf Geschwindigkeit und Erreichbarkeit angemessene Funktionsfähigkeit sicherstellen und das M-WLAN-Angebot daraufhin überprüfen. Das wäre auch ein zusätzlicher Beitrag zur Attraktivität des Viktualienmarktes.

Hierzu möchten wir wie folgt Stellung nehmen:

M-WLAN ist ein freiwilliger IT-Service der im Auftrag der Landeshauptstadt München von unserem Realisierungspartner, die Stadtwerke München, bereitgestellt und betrieben wird.

Auf dem Gelände des Viktualienmarkts befinden sich derzeit zwei M-WLAN Hotspots, in der Touristischen Orientierungsstehle verbaut und als Accesspoint auf dem Dach des Nordsee Gebäudes. Die WLAN-Technologie befindet sich auf dem aktuellen Stand der Technik und gleichzeitig im Rahmen der erlaubten Emissionsgrenzen. Die Hotspots sind an das

Glasfasernetz der Stadtwerke München angebunden und bieten jeweils 1 Gbit/s an Bandbreite.

Durch die Verbauungen auf dem Viktualienmarkt kann es jedoch zu Verschattungen des WLAN-Signals kommen, je nach Standort der Nutzenden. Zu Stoßzeiten können aber auch außergewöhnlich viele Nutzer*innen auf den M-WLAN Hotspot zugreifen, die sich die verfügbare Bandbreite teilen. Mit Blick auf die Verfügbarkeit der Hotspots kam es in der Vergangenheit zu keinen nennenswerten technischen Ausfällen.

Der IT-Service M-WLAN hat keine flächendeckende Signalabdeckung für größere Flächen zum Ziel. Gleichwohl stellt der Viktualienmarkt einen (touristischen) Hotspot dar. Wir werden daher die Erweiterung von zusätzlichen M-WLAN Hotspots auf dem Viktualienmarkt prüfen.

Die Bereitstellung von M-WLAN ist eine Maßnahme der Digitalisierungsstrategie der Landeshauptstadt München. Das Angebot wird seitens des IT-Referats kontinuierlich erweitert. Das Budget für die Erweiterung des Angebots ist begrenzt, so dass die konkurrierenden Anfragen aus den Bezirken der Landeshauptstadt nur teilweise umgesetzt werden können. Der Antrag des Bezirksausschusses 01 für M-WLAN am Frauenplatz wird derzeit bezüglich der Umsetzungsvarianten geprüft. Mit einer Bereitstellung wird je nach Variante Anfang bis Mitte 2024 gerechnet.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Laura Dornheim
IT-Referentin